La louange

La Bible présente la louange comme une action spontanée de tous les moments de la journée. David en reconnaît la centralité. Elle est si importante à ses yeux qu'il nomme 4000 Lévites pour exercer le ministère de la louange devant l'Eternel (1 Chroniques 23.5). De nombreux passages nous enseignent à ce sujet.

Pas du bout des lèvres

Lors du déplacement de l'arche, David ne loue pas seulement avec sa tête, sa louange sort de son cœur; il ne pense à rien d'autre, il est entièrement tourné vers son Seigneur, tout son corps exprimant la louange à son Dieu. Il a de nombreux ennemis qui cherchent à l'attaquer, à le détruire, mais face à ces dangers, il peut déclarer que l'Eternel est son rocher, sa forteresse, son libérateur (2 Samuel 22.2). Cette totale confiance provient de sa relation étroite avec Dieu, des moments d'intimité qu'il passe avec lui. La louange ne se fait pas du bout des lèvres. De nombreux versets de la Bible nous montrent que nous devons la pratiquer de tout notre être: Louez l'Eternel! Je louerai l'Eternel de tout mon cœur, dans la réunion des hommes droits et dans l'assemblée (Psaumes 111.1).

Ainsi je te bénirai toute ma vie, je lèverai mes mains en faisant appel à toi (Psaumes 63.5).

Pourquoi Iouer Dieu?

David nous motive à louer Dieu pour qui il est, pour rappeler sa gloire, sa sainteté, sa grandeur. Chantez en l'honneur de l'Eternel, vous qui l'aimez, célébrez par vos louanges sa sainteté... (Psaumes 30.5).

Dans d'autres psaumes, la louange nous est présentée comme l'instrument à notre disposition pour rappeler devant Dieu sa bonté, sa patience, sa fidélité à notre égard. L'Eternel est grand et digne de recevoir toute louange, sa grandeur est insondable. Que chaque génération célèbre tes œuvres et proclame ton extraordinaire façon d'agir (Psaumes 145.3)!

Le roi David nous pousse à louer Dieu et à lui dire merci pour ce qu'il a fait pour nous. Eternel, mon Dieu, tu as multiplié tes merveilles et tes plans en notre faveur. Personne n'est comparable à toi. Je voudrais les raconter et les proclamer, mais leur nombre est trop grand pour en faire le compte (Psaumes 40.6).

La louange peut s'exprimer sous la forme